

HANDICAP

En boîte de nuit pour la première fois

SEDAN Le temps d'un après-midi, des jeunes handicapés sont allés en discothèque à l'Annexe. Pour la plupart, c'était leur première sortie du genre. Ce sont 2 animatrices de l'institut d'éducation psychomotrice de Bazailles qui sont derrière l'initiative.

HOUSMAT SALIM

■ Ils se souviendront sans doute longtemps de cet après-midi à l'Annexe. Des adolescents et de jeunes adultes en situation de handicap, issus de l'IEPM (Institut d'éducation psychomotrice) et de l'IME (Institut médico-éducatif) de la FAM (Foyer d'accueil médicalisé pour adultes handicapés) de Sedan et ses environs, ont été autorisés à faire l'école buissonnière, pour aller pendant deux heures en discothèque.



Hugo et Chloé, deux adolescents de l'IEPM de Bazailles, s'éclatent sur la piste de danse à l'Annexe de Sedan. H. S.

« Nous voulions qu'ils sortent de l'IEPM. Il ne faut surtout pas oublier que ça reste avant tout des adolescents avec des envies »

Nadège Levasseur, aide médico-psychologique de l'IEPM de Bazailles

« Quand nous leur avions annoncé cette sortie, ils savaient tous de quoi on parlait. Parce que leur cousin ou frère et sœur y vont. Sauf que cette fois-ci, eux aussi pourront dire qu'ils sont allés en discothèque ! » Une semaine avant l'événement, Linda Zourane, animatrice adjointe à l'institut d'éducation psychomotrice de Bazailles (IEPM) nous présentait avec enthousiasme ce projet, qu'elle avait monté avec sa collègue, aide médico-psychologique, Nadège Le-

vasseur. « Nous voulions qu'ils sortent de l'IEPM, pour rencontrer d'autres enfants en situation de handicap issus d'autres structures. Il ne faut surtout pas oublier que ça reste avant tout des adolescents avec des envies. »

DU BONHEUR POUR LES ENFANTS ET LES PARENTS

Comprenez qu'ils sont dans l'âge des flirts, des premiers émois amoureux. « Ils nous le disent eux-mêmes, qu'ils se feront des chéris en discothèque ! », lance Linda. Et

l'Annexe s'est rapidement imposée comme une évidence, pour accueillir ces jeunes gens. « J'y vais souvent à l'Annexe, les vendredis soir. J'ai demandé à Nath (Nathalie Robin, la patronne), qui nous a tout de suite dit oui. ». La gérante a été tellement emballée par l'idée, qu'elle n'a pas hésité à accueillir gratuitement ces jeunes gens. « L'idée de leur offrir deux heures de pur bonheur m'enthousiasmait. Lorsque Linda m'en a parlé, je ne pouvais qu'adhérer », confie Nathalie Robin qui ne le regrettera pas.

Le jour J, sa discothèque était en surchauffe, une fois n'est pas coutume, un mardi en plein après-midi. Sur la piste, les enfants resplendissaient à tue-tête Djadja, la Kif-fance, ramène la coupe à la maison, tous classiques du dancefloor. Fatima est ravie de voir sa fille Maayane s'éclater. « Ma fille a 28 ans. On pourra dire maintenant qu'elle est allée au moins une fois dans sa vie en discothèque. » Maayane ne peut pas parler, mais son corps exprimait de la joie. « Ma fille adore danser, elle avait

hâte d'être en discothèque. À chaque fois que je passais en voiture devant l'Annexe, elle comprénait qu'elle y serait bientôt. » Pendant ces deux heures, ces jeunes gens dansaient librement qu'ils soient en fauteuil roulant ou non. « Contrairement à nous (comme on dit à tort), on voit sur la piste qu'il n'y a ni clan ni moquerie, ils se mélangent, se lâchent. En tant que parents, on n'a plus ce sentiment de honte, que notre fille soit jugée par sa manière de danser », lance émue Fatima. Les parents en profitent également. « On a besoin aussi de ces parenthèses pour souffler un peu. » Le DJ enchaînait des titres aux rythmes endiables. De son côté, Chloé ne cesse de toumoyer autour du fauteuil roulant d'Hugo, qui lui tient la main. Les jeunes gens sont tout sourire. « Je m'amuse bien », dit Chloé et ça se voit. Plus loin au bar, quelques jeunes commandent leur boisson seuls ou accompagnés. « On a dit aux familles de leur donner de l'argent poche, pour qu'ils soient autonomes et gèrent eux-mêmes leur consommation, présente Linda. Il y a aussi le vestiaire, ils sont vraiment dans les conditions d'une vraie discothèque. »

Office du tourisme au Musée du Feutre de Mouzon :
Ouvert tous les jours de 10h à 12h et de 14h à 18h.
Contact : Office de tourisme des Portes du Luxembourg - Pl. du Colombier
08210 Mouzon - 03 24 26 19 91 - office@portesduluxembourg.fr

Point d'information touristique à l'Ouvrage de la Ferté :
Ouvert du mardi au samedi de 10h à 12h et de 14h à 18h.
Dimanche de 14h à 18h.
Contact : RD52 Route de Villy
08370 La Ferté-sur-Chiers - 03 24 52 97 47

**LA SAISON TOURISTIQUE 2024
AUX PORTES DU LUXEMBOURG EST OUVERTE**

Portes du Luxembourg

Communauté de Communes
37 Ter avenue du Général de Gaulle
08110 Carignan - 03 24 27 90 98
contact@portesduluxembourg.fr

